
 
 

Consiglio di Presidenza ADI c/o   Hotel Turin TORINO 

  Ordine del Giorno del CP: 

5-4-2017  ore 8.30    

 

Presenti in data 5 Aprile 2017  

Antonio Caretto (AC) Presidente 

Lorenza Caregaro (LC) Segretario 

Annarita Sabbatini (AS) Tesoriere 

Giuseppe Malfi (GM) Consigliere 

Marco Buccianti (MB) Consigliere 

Mariangela Mininni (MM) Consigliere 

Claudio Tubili (CT) Consigliere 

ASSENTI GIUSTIFICATI:  

Claudio Macca (CM) Consigliere 

Barbara Paolini (BP) Vice Segretario 

 

 

1. Iscrizione all'ADI di figure professionali non appartenenti alla categoria medici e dietisti 

(disciplina per biologi) 

Viene ripresa e definita la questione, accuratamente affrontata durante il direttivo di marzo, 

relativa all’iscrizione alla società di figure professionali non appartenenti alla categoria medici e 

dietisti, con in particolare riferimento ai biologi, delineando definitivamente la posizione dell’ ADI in 

merito. 

Come già deciso in marzo, si conferma che, in aggiunta ai requisiti previsti dell’attuale statuto, 

vengono richiesti i seguenti requisiti aggiuntivi: curriculum con documentata esperienza 

professionale presso istituzioni pubbliche (Aziende Sanitarie in ambito di prevenzione, Servizi di 

Igiene Alimenti e Nutrizione, Aziende di ristorazione che collaborano con la Società Scientifica, 

Istituti di Ricerca), o in alternativa il diploma di specializzazione in Scienza dell’Alimentazione.  

 

2. CIR FOOD 

• Tavolo di lavoro Benessere in azienda composto da: Caregaro, Caretto, Tubili: 

A seguito dell’incontro tenutosi  con i responsabili di Cir Food  in data 30 marzo 2017, cui hanno 

partecipato Lorenza Caregaro, Antonio Caretto e Claudio Tubili, relativamente alla progettualità “Il 

Menù del Sorriso” cui ADI intende offrire la propria collaborazione e per la quale viene richiesta la 

collaborazione di almeno 1 dietista, si propone di valutare la possibilità di coinvolgere i dietisti 

Buccianti e Mininni per una doppia partecipazione a tale progettualità, riservandosi entrambi di 

valutare nel merito l’impegno richiesto e confermare la propria disponibilità che, comunque, verrà 

comunicata a stretto giro al CP.   

 



• Tavolo di lavoro disfagici: 

viene confermata la presenza al tavolo di: Sabbatini, Malfi, Valoriani. 

 

3 Progetto NOVO Nordisk  

Questo argomento era all’ordine del giorno nel CP di Roma, ma per motivi di tempo non è stato 

trattato. Progetto educazionale ADI-SIO rivolto al paziente obeso. Si tratterebbe di realizzare delle 

brochures da distribuire nei Centri accreditati per il trattamento dell’obesità su cui inserire il logo 

dell’ADI. Novo vuol tenere i contatti direttamente con i Presidenti  Muratori e Caretto. 

 

4 Progetto SCHAR: 

Anche questo argomento era in discussione al precedente CP.  

La collaborazione con la ditta SCHAR, come ormai accade da anni, prevede due distinte 

progettualità, quella relativa alle “Giornate in Farmacia”, di cui Annarita Sabbatini ne segue gli 

aspetti organizzativi, sia con la ditta che con i dietisti/biologi che verranno coinvolti nel lavoro. La 

stessa evidenzia numerose criticità legate non solo all’ingente mole di lavoro richiesto dalla Schar, 

ma anche alla ristrettezza dei tempi a disposizione. Al fine di semplificare le procedure si decide di 

coinvolgere prioritariamente tutti gli operatori che hanno lavorato lo scorso anno purchè iscritti 

ADI (in tal senso si richiederà a Vivavoce elenco iscritti per verifica). 

Verrà inviata comunicazione formale ai Presidenti regionali,  invitandoli a fornire la massima 

collaborazione alla realizzazione delle attività. Inoltre, in merito alla richiesta di Schar di 

somministrare ai clienti delle farmacie interessate, il test antitransglutaminasi, il CP decide di non 

aderire a tale richiesta e verrà inviata comunicazione alla ditta per evidenziare e chiarire la nostra 

posizione in tal senso. 

Per quanto attiene alla progettualità “L’esperto risponde”, presente Carmela Bagnato, viene deciso 

che, in collaborazione con Annarita, quest’ultima invierà nota ai Presidenti regionali per informarli 

dell’avvio dell’iniziativa e, Carmela Bagnato si occuperà di raccogliere tutte le adesioni e fornire 

l’elenco completo. L’iniziativa è calendarizzata per le date 15-19 maggio 2017 e l’impegno orario 

richiesto va dalle ore 11 alle 13 e dalle 15 alle 18 (per un totale di 5 ore). Si discute sulla possibilità 

di proporre a Schar di monetizzare in qualche modo il riconoscimento agli operatori coinvolti invece 

che offrire loro gadget ritenuti non adeguati all’impegno corrisposto. 

5 Certificazione di Qualità delle sezioni ADI regionali: 

Sul tema della certificazione regionale viene fatta un’attenta riflessione sulla reale necessità di 

continuare a perseguirla. Il dibattito riguarda due posizioni differenti ovvero, da una parte, la 

considerazione che la certificazione rappresenti un valore aggiunto con un costo però 

considerevole, dall’altra, la considerazione che i requisiti di qualità che già vengono richiesti alle 

sedi regionali, di per sé rappresentano uno standard accettabile per cui non si giustificherebbe 

l’onere di continuare con l’agenzia. Dopo un confronto di tutte le posizioni si conviene che per 

questa annualità si procederà a contattare l’agenzia per valutare la proposta economica nell’ottica 

però, di tracciare un percorso interno all’ADI, di monitoraggio e controllo dell’operato e 

dell’organizzazione delle sedi regionali che garantisca lo standard di qualità senza la necessità di 

procedere alla certificazione.  

6 Incompatibilità di carica: 

Il CP propone di migliorare il regolamento, specificando che i quadri ADI  (Presidenti regionali, 

membri del CP, cariche della Fondazione, Referenti riviste scientifiche) non debbano ricoprire 

cariche apicali in altre società scientifiche bensì, sono possibili azioni di sinergia con esse; fatto 



salvo per specifiche situazioni, per le quali bisognerà compilare apposita domanda di valutazione da 

sottoporre al direttivo che dovrà autorizzare posizioni in altre società scientifiche. 

 

7 Gruppi di studio: 

Nutrizione e oncologia: si propone la dott.ssa Finocchiaro come coordinatore del gruppo di studio 

Il dott. Malfi si impegna a contattare i referenti dei singoli gruppi di studio per verificare 

l’andamento dei lavori, evidenziare eventuali criticità e fare un bilancio dei lavori prodotti sin qui. 

Annarita Sabbatini riferisce di essere in contatto con l’Associazione “Vivere senza stomaco si può” e 

propone, anche in virtù della mission sociale dell’ADI, la possibilità di realizzare una collaborazione 

ADI al fine di stilare un decalogo per i pazienti gastrectomizzati; da valutare collaborazione 

congiunta con IEO. 

 

8 ADI Liguria: 

Dato il protrarsi della complessità della situazione in Liguria, ed in vista di un possibile 

commissariamento della sezione ADI Liguria, si propone di creare una macroregione annettendola 

al Piemonte. 

 

9 Progettualità ricerca ADI: 

I presidenti regionali son stati sollecitati a presentare progetti di ricerca. Il dott. Caretto invierà 

nuovamente mail di sollecito dando tempo 1 mese per ricevere le adesioni. 

 

10. Consulta dei past president:  

Verrà istituita a supporto del Consiglio di Presidenza per la risoluzione di criticità particolari, in virtù 

della loro competenza e consolidata presenza all’interno della società scientifica. 

 

 

La riunione si chiude alle ore 13.30 

 

Verbalizzante       Presidente 

Mariangela Mininni      Antonio Caretto 


